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时间一周一周过
去，随着苏宁、华夏以
及大连纷纷开始展开
自救，天津津门虎在
申请了“工资奖金表”
延期之后，再度陷入
了沉默。津门虎的球
迷和球员，已经对现
实局面感到了危机和
不安，甚至也对俱乐
部的沉默态度感到了
不满，毕竟有困难的
不仅是津门虎，而面
对困境纹丝不动的只
有津门虎。

相对去年因母公司倒台而解散的
天海，由国企执掌的津门虎俱乐部何
以会走到如此境地？这是许多人不解
的地方。过去的几个赛季，在经济形势
尚好的阶段，泰达砸钱尚且未取得理
想中的成绩，如今这种万劫不复的局
面，球迷和球员甚至都看不到俱乐部
有任何态度，比倒春寒更刺骨的也不
过如此了。

2月11日就是除夕，俱乐部还未有
任何训练的信息传来，外援苏亚雷斯
甚至表态，如果在2月20日之前等不
到俱乐部继续经营下去的态度，他可
能就要离开了。对于津门虎来讲，沉
默不能解决问题，因为足协同意延期
也好，大部分队员顾全大局签字也
好，都是希望俱乐部能在未来继续运
营下去。

据了解，在足协限薪新规下，一线
队中有大合同的球员已经所剩不多，
若实在没有能力支付，俱乐部也可以
选择将其卖掉或者出租，减少损失和
支出，底线是不能“赔了夫人又折兵”。
目前有一些俱乐部已经盯上了津门虎
的球员，就等着俱乐部无法准入而解
散，然后以自由身签下，如果那样的话，
对俱乐部来说，是不可估量的损失。

1月29日，是足协规定的“工资奖
金表”上交的日子，那天也是时隔一
个月，津门虎一线队难得有声音的一
天。球员等来了俱乐部的签字表态，
至少有签字的意向，说明俱乐部本身
还没放弃球队的准入。但那天之后，
津门虎却再度陷入到了一片死寂，随
着时间一天一天接近农历新年，俱乐
部在解决了部分签字问题之后，依旧
没有一点要恢复日常运营的迹象，整
个天津也没有一点关于这支职业球
队的消息，这样不正常的死寂，不觉
让人感到不安。

这样的安静已经不是第一次，去
年同期，天津球迷已经经历过一次了。
天津天海这支曾经帮助天津足球重回
亚冠席位的球队，短短两年之间，就从
巅峰到彻底消失。当时的天津天海在
托管一年期间，没有欠薪的情况，甚至
在去年1月，还正常在海口训练，只是
他们当时没想到，自己的命运即将迎

来终结。
其实天海的命运是必然结果，在

俱乐部背后资方彻底倒台之后，这家
俱乐部就早早失去“供血”能力，无法
找到合适的接手者，仅仅凭借账户所
剩资金，根本无法维持太长时间，走向
消亡是迟早的事情。

为什么会在这个时候再提天海
当初的情况，因为如今，天津最后一
支职业球队也面临着同样的生死攸
关时刻，虽然危机相同，但实际情况
却不同。津门虎背后的资方是所属国
资委旗下泰达控股集团。去年，一些
金融媒体就披露了泰达控股的亏损
情况，曾经负债高达2000多亿元，但
因为企业的特殊性质，泰达控股将会
一直续存，天津各方也一直在努力挽
救泰达控股的经营。从资方的情况，
就能明确看出津门虎和当时的天海
有着本质上的不同。
然而，津门虎却在资方尚存的情

况下，面临着和天海同样的生存危机，
这是整件事情最让人唏嘘的地方。泰
达控股在去年更换了高层，其首要任
务就是将控股集团的经营力挽狂澜，
而对于足球方面究竟有多大热情继续
投入，实际上并不明确。据消息人士透
露，去年第一阶段联赛，泰达控股就寻
求了市政府方面的帮助，一是资金帮
助，二是寻求其他企业合作。但到现在
为止，两方面的求助都没有得到落实。
津门虎在求助无门的情况下，站在泰
达控股的角度，首先是资方经营需要
维稳，至于足球领域在资方看来究竟
还有没有必要再存在，俱乐部层面有
没有做出最大的努力，从现在来看，都
需要打个问号。
据天津相关知情人消息，上级部

门不是没有过关于津门虎未来的讨论
和会议，只是从来都没有一个明确的
方案，以至于俱乐部至今还没有开展
日常的运营工作。

时间进入到了2月份，关于津门虎
实际的情况已经没有了进展，俱乐部
层面再未有进一步的消息传来。当初
要提交“工资奖金确认表”的时候，中
超大多数俱乐部都难以交出合格的
“签字表”，津门虎的签字情况实际上
要好于其他有着同样困难的俱乐部，
大多数球员都选择跟球队站在一起，
先保住球队的中超准入资格再说。足
协也同意了津门虎以及其他球队延期
交表的申请，但唯一的必要条件，就是
要保证俱乐部未来会继续下去。
从交表那天至今，我们可以看到

的是，各家困难俱乐部都在表态和自
救，大连人曾经传出万达集团想要退
出，但经过俱乐部、集团和当地政府的
努力，很快便有了好消息。人民日报体
育部直接点出“大连，足球之城，一支
顶级联赛球队是这座城市的标配。万
达，大连足球的坚强后盾。”

在官方媒体为大连人表态之后，
随后之前被披露母公司债务问题的河

北华夏幸福也发声。面对母公司的巨
大资金困境，华夏幸福俱乐部通过媒
体表示：“对于球队和俱乐部来说，大
家都希望能够共同渡过难关。同时也
希望政府相关部门、媒体和球迷等给
予更多的关注、理解和支持，让华夏幸
福继续扛起河北足球这面大旗。毕竟
从河北职业足球的历史上，河北华夏
幸福是传承河北队的衣钵，也是唯一
以‘河北’为名号征战中国足球职业联
赛的职业球队。”
就连一度因资金问题突然终止冬

训的重庆当代，也在最近传来了好消
息，据知情媒体人透露，当代队的问题
将在年后得到彻底解决。所有中超困
难户都在为了未来生存做着最后的挣
扎和努力，唯一没有任何态度的，只有
津门虎俱乐部了。

作为这家23年老牌俱乐部的球
迷早就坐不住了，日前一名老球迷给
天津有关部门信箱留下了长文，表达
自己一家三代都是天津泰达的球迷，

天津不能没有足球。随后津门虎的队
员们也在社交媒体上声援俱乐部，荣
昊、郑凯木、刘洋等球员都发声，希望
各部门能够帮助津门虎渡过难关，
“让2021年之后未来几十年、几百年
的赛季的顶级联赛赛场都能够有天
津津门虎人和天津津门虎的精神继
续驰骋在绿茵场……”
球迷和队员都做了来自各自层面

力所能及的事，而唯一没有任何声音
的，只有俱乐部层面。
来自津门虎最多的消息，就是外

援们可能就此各自散去。此前外媒披
露，利马自由身转会土超球队的事情，
此外阿奇姆彭和艾哈迈多夫都在等待
俱乐部的消息。在等待中的还有去年
12月份刚刚加盟球队的苏亚雷斯，在
接受外媒采访时其表示：“自去年10月
加盟天津队以来，他尚未领到薪水。他
将继续观察形势的发展，等待结果。”
与此同时，苏亚雷斯的团队也给津门
虎发去了邮件，希望能够在本月20日

之前得到回复。
转会窗打开的时间有限，球员在

向俱乐部和外界表态的同时，也在等
待着俱乐部最后的回应，但时间不等
人，他们也需要俱乐部为他们的生存
与未来设身处地做打算。

关于“保卫津门虎”的话题一直
没有停过，于情，这座城市的足球情
怀影响到的不止一代人，23年以来，
无论球队巅峰期还是低谷期，它在
赛场上的好坏，总能够牵动数万津
门球迷的悲喜。
23年来，天津这支职业球队，为

中国足球输送了多少足球人才，为
国家队在世界赛场上做出过的贡献
也无可估量。三年来，这座重新回到
亚洲赛场上的城市，已经失去过一
支职业女足和职业男足，如果津门
虎再有闪失，天津这座直辖市短期
之内就再难有职业足球队了。
于理，天津是未来的亚洲杯举

办城市，泰达大球场翻新计划也启
动在即，而天津是全国为数不多集
排球、篮球、足球“三大球”于一城
全方位发展的体育大城市，任何一
支职业队的消亡，都是牵一发而动
全身的事情。

首当其冲的就是遍及整个天
津的青训系统和校园足球建设。
2015年全国青少年校园足球特色学
校及试点县（区）名单，天津市滨海
新区塘沽博才小学、和平区昆明路
小学、河西区土城小学、南开中学
等89所中小学被认定为全国青少
年校园足球特色学校；河东区成为
全国青少年校园足球试点县区。而
后，每年天津市都有多个区的多所
中小学入选，2020年天津市共有46
所中小学成为全国青少年校园足
球特色学校。校园足球和青少年足
球的发展是足球事业蓬勃发展的
重要动力之一，职业足球是青少年
足球和校园足球在一个地区发展
的最大引力。

作为天津的老牌职业球队，泰
达足球的存在对于天津的青训来
讲，无疑是偶像般的存在；对于多
少踢球的小孩，以及送小孩学踢球
的父母来讲，泰达足球都是天津青
训发展的的偶像。

曾经的天津，除了有过火车头
这样的青少年足球培养大户，现在
天津市足协也有着完善的足球人
才培养系统，泰达自身也有着多个
年龄段的梯队。这些年，无论国家
层面还是足协层面，对青训和校园
足球重视摆在眼前，天津市的整个
青训系统的搭建，是多个部门以及
职业队多年努力的结果，津门虎如
今处在生死攸关的边缘，不少青训
机构，甚至是旗下各级梯队，都感
到惶惶不安，这么多有足球梦想的
孩子，这么大的青训盘子，将何去
何从？未来城市职业足球平台的缺
失，将会对现有的青训系统造成巨
大伤害的同时，大量足球人才的流
失也将不可避免。
津门虎，不是简简单单的天津

职业足球最后的血脉，它的存在与
否，更加关系到的是这座城市的体
育系统是否健康，能否名副其实地
成为体育大城的关键。
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